



Archäologie in Rheinhessen und Umgebung e.V.

Rundbrief 2011 Nr. 1

20. März 2011

Liebe Mitglieder und Freunde des Vereins!

Nachdem das neue Jahr nun schon wieder über drei Monate alt ist, übersenden wir Ihnen den ersten Rundbrief des Jahres 2011. Vor uns liegt ein Jahr, das einige wichtige Ereignisse für den Verein bringen wird.

ZEITSCHRIFT / SONDERBÄNDE

Der dritte Band der Vereinszeitschrift ist gerade erschienen. Die diesjährige Ausgabe ist um einige Seiten stärker als in den Jahren zuvor und bietet wieder einen lebendigen Überblick über archäologische Arbeiten in der Region, verfasst von Nachwuchswissenschaftlern und etablierten Fachleuten.

Auch in diesem Jahr erhält jedes Mitglied ein Exemplar als Jahresgabe. Wir bitten die Mitglieder aus Mainz, ihr Heft im Institut für Vor- und Frühgeschichte, Büro Daniel Burger/Sabine Kuhlmann abzuholen. Der Versand an die übrigen Mitglieder und Abonnenten erfolgt in den nächsten Tagen.

Zu beziehen ist die Zeitschrift für alle Interessenten an folgenden Stellen:

- Institut für Vor- und Frühgeschichte (Ansprechpartner: Sascha Fücker)
- Gutenberg-Buchhandlung Dr. Kohl (Große Bleiche 27-31, Mainz und Am Kornmarkt/Beinde 6, Bad Kreuznach)
- Buch Habel (Römerpassage, Mainz)
- Buchhandlung Machwirth (Roßmarkt 2, Alzey)
- Museum der Stadt Alzey (Antoniterstraße 41)

Gerne wollen wir die Zahl der Verkaufsstellen weiter steigern. Ideen und Vorschläge hierzu nehmen wir gerne entgegen.



Berichte zur Archäologie in Rheinhessen und Umgebung

Jahrg. 3
2010



AUS DEM VORSTAND

In wenigen Monaten steht die nächste Jahresvollversammlung an, in der turnusgemäß ein neuer Vorstand gewählt wird.

Es zeichnet sich ab, dass einige Mitglieder des aktuellen Vorstands sich aus beruflichen Gründen nicht zur Wiederwahl stellen werden. Wir möchten daher alle Mitglieder bitten, über ein Engagement im Vorstand des Vereins bereits im Vorfeld der Versammlung nachzudenken.



ARU-Rundbrief 2011 Nr. 1

AKTUELLE VERANSTALTUNGEN UND PROJEKTE

Auf eine Veranstaltung im Mai möchten wir bereits jetzt aufmerksam machen:

ANKÜNDIGUNG

Haute Cuisine im römischen Mainz - Vortrag -

Margarethe König

Die Untersuchungen von Pflanzenresten in Zusammenhang mit archäologischen Ausgrabungen im Stadtgebiet von Mainz geben uns einen Einblick in die Ernährungsverhältnisse der römischen Bevölkerung. Dabei können wir eine große Vielfalt bei den „Grundnahrungsmitteln“, aber auch bei deren Ergänzung, feststellen. Selbst auf Importe wie Datteln und Oliven musste die damalige, durch die Militärpräsenz „multikulturelle“ Bevölkerung nicht verzichten. Im Anschluss an den Vortrag erhalten die Teilnehmenden die Gelegenheit, pflanzliches Originalmaterial in Augenschein zu nehmen.

Termin: Samstag, 28. Mai 2011,
14:30 bis ca. 17:00 Uhr
Ort: Institut für Vor- und Frühgeschichte,
Schillerstraße 11, Mainz
(Schönborner Hof, Südflügel)
Anmeldung: erbeten (unter 0151 - 53097765 oder
[anmeldung@archaeologie-
rheinessen.de](mailto:anmeldung@archaeologie-rheinessen.de)),
maximal 15 Teilnehmende

ZUM SCHLUSS

Wer Feedback, Anregungen oder auch einen Beitrag für einen der kommenden Rundbriefe hat, möge diesen bitte an die E-Mail-Adresse des Vorstands zu Händen von Patrick Jung schicken.

Der Vorstand, im März 2011

Archäologie in Rheinhessen
und Umgebung e.V.

Mobil: 0151 - 530 977 65
www.archaeologie-rheinessen.de
vorstand@archaeologie-rheinessen.de
Postfach 1130
55001 Mainz
Bankverbindung:
Mainzer Volksbank
BLZ 551 900 00
Kto.-Nr. 716 826 011